
今日日照

政协委员、五莲百货大楼有限公司董事长郑岩女每：

特想在日照建个大批发市场
本报记者 李玉涛

哪里有市场

哪里就有人气

据了解，郑岩女每已连任三届日照
市政协委员，近几年他一直在关注民
生，积极参政议政。几年来，他围绕经
济发展、城乡建设、道路建设、招商引
资、文化教育等方面，提交了很多提
案。

“事实证明，哪里有市场哪里就
有人气，人气旺是一个地方的经济
活力。也就是说市场和商品经济将
带活一座城市。如果我们日照建成
国际化商贸物流市场，那么全市的
经济结构也将随之得以调整，也必
将推动日照市商贸流通服务业的大
发展。”郑岩女每说。

建三千亩以上规模

打造国际综合批发城

“我是一个浙江商人，我想借鉴
我的家乡温州、义乌和柯桥的成功经
验，向大会提交我多年来的设想，就
是在日照市建成全国最大的商贸物

流市场。”郑岩女每说，在以往对全国各
大城市的考察中，他发现离日照最近
的临沂市就是个典型的例子，近几
年，商业批发一直是临沂市经济快速
发展的亮点之一。“改革开放初期，临
沂人从摆地摊开始搞商业，加上政府
的引导和推动，临沂的市场、商贸物
流不断升级发展，现在市场已经发展
到第五代。”

在考察中他还发现很多城市在
批发中只针对一种或几种商品批发，
像北京只做针织或纺织品批发；河北
石家庄只做皮鞋、服装为主；南方包
括他的家乡在内的很多城市也是只
做一些小商品或较单一经营项目等。
目前全国还没有一个较为全面而综
合性的面向世界的批发市场。

“我就想假如我们在日照建设一
个占地三千亩以上规模宏大的国际
商贸物流批发城，面向全国、全世界
招商大、中、小生产企业，建设一个轻
工业产品的生产基地，真正形成产、
供、销一条龙，其产品也可以向世界
各地配送。”

在他的构思中，这个市场将被建
成一个工业产品和小商品批发市场，
它将拥有建材、装修材料、家电、电子
五金、家具、文化用品、纺织品、服装、

鞋帽、皮革、化妆品、药材、保健品、土
特产等包罗万象的商贸物流配套市
场。

海陆交通便利

有宽广辐射空间

郑岩女每分析道，日照具备建设
国际商贸物流市场的各种优势条件。

他说，日照气候宜人，是最适合
人类居住的地方；有新港码头，方便
于对国内国外物流的运输；有铁路、
高速公路四通八达；有作为一个新
兴沿海城市，未开发的广阔的土地。

“良好的区位优势，为日照商贸
物流业的发展提供了宽广的辐射空
间。建设这样的物流大市场既不会影
响城市的整体规划，更不会造成环境
的污染。”郑岩女每说，建成后，还将为
很多人提供就业机会，为本土人提供
更多的商机，还将拉动我们日照商贸
流通业的经济链，也必将推动日照市
商贸流通服务业的大发展。

“作为日照浙江商会会长，我想
联合浙江商会的老乡们共同为建设
日照，发展日照出一把力。”郑岩女每
说。
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“日照至今也没有形成规模的物流公司，有

几个批发市场，最大的批发市场就是太阳城批

发市场，但是该市场占地不大，规模太小，商品

不全。”

19 日上午，日照市政协九届一次会议结束

后，五莲百货大楼有限公司董事长郑岩女每说，今

年他的提案是开发建设国际商贸物流市场。

政协委员、五莲百货大楼有限公

司董事长郑岩女每。
记者 刘涛 摄
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